
Réunion du 31-07-2021
Ouverture de la saison 2021-2022
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2.1 Présences
Étaient présents à cette réunion :

• Gaëtan Depaquis, président de la ligue Guyane de Badminton
• Christophe Aubry, sécrétaire de la ligue Guyane de Badminton
• Xavier Driesbach, chargé de missions de la ligue Guyane de Badminton
• Patrice Akalepjo, président du Cosma Badminton
• Myriam Uguen, présidente du KRB
• Vincent Bons, président de la LPG
• Didier Silighini, président du BCM

2.2 Préparation de la saison, Calendrier, Commandes

2.2.1 Préparation de la saison 2021-2022

Il s’agit de proposer des pistes aux clubs pour préparer la reprise de la saison 2021-2022 afin de
limiter la perte d’adhérents comme la saison précédente.

• Faire le plus tôt possible les demandes de créneaux aux propriétaires des infrastructures (gym-
nases).

◦ Pour les infrastructures de Cayenne, un logiciel vient d’être mis en place pour la demande
de créneaux.

◦ Vincent Bons a essayé de l’utiliser. Ce logiciel semblerait totalement buggé ou très difficile
à utiliser.

◦ Il faut donc se rapprocher directement des propriétaires de gymnases.
◦ À noter que le responsable CTG des Sports est Monsieur Legalle Gilles.

• Se faire connaître en utilisant tous les supports médiatiques :
◦ photos,
◦ vidéos,
◦ affiches,
◦ radios locales,
◦ etc.

Dans ce cadre, Xavier est missionné pour préparer une affiche concernant le badminton guya-
nais.

◦ Le but est d’y représenter tous les clubs de la région.
◦ Elle sera distribués dans un maximum de communes de Guyane. À ce titre, la ligue souhaite
que Vincent contacte Kristina (proche de la Poste) pour nous faciliter la diffusion de
l’affiche sur le territoire guyanais.

◦ L’esquisse de l’affiche de Xavier sera diffusé sur le groupe pour être éventuellement amé-
liorée.

2.2.2 Calendrier

Concernant les compétitions :
• Il serait souhaitable qu’un calendrier prévisionnel des compétitions de la saison 2021-2022 soit

mise en place avant la fin du mois d’août.
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• Peu importe si les dates de compétitions proposées par les différents clubs se chevauchent. On
finalisera ensemble à la rentrée la répartition des compétitions sur des dates précises en fonction
des contraintes de chacun.

• Les clubs doivent proposer leurs dates de compétitions sur le groupe de discussion en précisant
s’il s’agit d’une compétition jeunes ou adultes.

Concernant les formations :
• Afin de préparer au mieux les formations à venir, il est demandé aux clubs de remonter à la

ligue leurs besoins en formation ; en particulier le nombre d’encadrants perdus, le nombres de
MODEFs et d’AB1s souhaités.

• Les formations prévues pour cette saison sont le MODEF et l’AB1.
• Un formulaire d’inscription à ces formations sera mis en place sur le site de la ligue jusqu’à la

mi-octobre.
• Au niveau des clubs, il faudra proposer les formations aux nouveaux arrivants.
• Les dates de formation seront positionnées fin août par la ligue de badminton et seront diffusées

aux clubs.

2.2.3 Les commandes
• La ligue va passer des commandes à la fin du mois d’août.
• Les clubs peuvent se greffer sur la commande avant la mi-août en contactant directement le

président de la ligue.

2.2.4 Divers
• Xavier est missionné pour le développement du badminton en Guyane.
• Un projet est en cours pour créer de nouveaux clubs : Macouria, Sinnamary et Rémire-Montjoly.
• Le KRB souhaite que la ligue relance la CTG sur l’utilisation du gymnase du lycée Élie Castor

compte tenu de la forte demande de créneaux des différentes ligues sur les infrastrutures de la
ville de Kourou.

• Le président de ligue a fixé avec la FFBad la part ligue pour les adhésions de la saison à venir.
Les clubs peuvent donc d’ores et déjà s’affilier à la Fédération Française de Badminton.

2.3 Championnat de France Jeunes
• Les championnats des différentes ligues n’ont pas pu se faire.
• La Guyane fait exception.
• Nos jeunes champions sont qualifiés pour le France Jeunes.
• Pour les autres ligues, les qualifications se feront selon les classements.
• Xavier et Myriam sont missionnés pour contacter la Fédération Française de Badminton afin

d’en savoir plus sur l’organisation du championnat de France Jeunes.
• Il semblerait d’ores et déjà que la Fédération veuille maintenir les championnats de France.
• On ne sait pas en revanche si la fédération organisera un stage avant le championnat.
• Myriam propose de contacter les autres ligues ultramarines afin qu’elles se regroupent avant le

championnat de France Jeunes dans une ligue métropolitaine pour organiser un stage prépara-
toire au championnat de France.
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• Le président de la Ligue va se charger de contacter les ligues de Martinique, de Guadeloupe et
de la Réunion en joignant Audrey Legrand qui s’occupe des ligues ultramarines à la FFBad.

• Pour motiver les jeunes dès le début de saison, il serait souhaitable de leur donner les échéances
du France Jeunes et composée rapidement une sélection et des regroupements de cette sélection.

• Xavier va contacter Cyril Berton qui est le référent ultramarin pour avoir de la visibilité sur le
prochain France jeunes.

2.4 Formation FFBad
• Tous les jeunes qui ont fait la formation AB1 ont été validés à part Benjamin à cause de son

âge.
• Benjamen sera validé la saison prochaine sans avoir à repasser la formation.
• En ce qui concerne le calendrier des formations, voir la section 2.2.2 page 10.

2.5 Subvention
Bilan des subventions obtenues :

• Le BCM n’a pas fait demande ;
• Le Cosma a fait une demande de report des subventions de l’année précédente car aucune n’a

été consommée.
• La LPG n’a obtenu aucune subvention.
• Le KRB a obtenu tout ce qu’il avait demandé.
• La Ligue a également obtenue tout ce qu’elle a demandé.

Compte tenu des difficultés qu’ont eu certains clubs l’an passé à constituer leurs dossiers de subven-
tion, Xavier propose de faire cette annnée une instruction à l’ensemble des clubs pour monter un
dossier de subvention.
Il rappelle néanmoins un certain nombre de points à respecter lors d’une demande de subvention :

• Suivre le canevas proposé par la Fédération.
• En effet il faut savoir que si on ne rentre pas dans ce canevas, la Fédération ne traite pas le

dossier.
• Pour construire ses actions, il faut s’appuyer sur les exemples proposés dans les canevas de la

fédération.
• Un dossier de subvention ne se fait pas en 24 heures, surtout la première fois. Dès qu’on est

informé des subventions, il faut se mettre à la composition du dossier.
• En général la première demande de subvention est laborieuse. Les années suivantes, c’est du

renouvellement d’actions ; c’est beaucoup plus rapide car la trame est prête.
• Ne pas oublier qu’il n’y a pas que les subventions ANS. Il y a les fonds de solidarité, les

subventions des mairies et de la CTG.

2.6 Spot vidéo pour la promotion du Badminton
• La société «KStar Prod» a été contactée pour faire la promotion du badminton.
• Un spot vidéo de 3 minutes est prévu.
• Un script est sorti. Il va être diffusé à l’ensemble des clubs pour qu’ils le complétent.
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• Un budget de 2000 € a été prévu pour le financement de ce spot.
• Il sera diffusé sur les médias guyanais et sur YouTube.
• Le spot devrait sortir fin septembre.
• Tout joueur voulant participer au tournage au clip est le bienvenu.
• Pour représenter tous les clubs de Guyane, il est envisager que les figurants utilisent les maillots

des différents clubs et de la ligues. Pour ce faire, les clubs devront prêter à la ligue leurs maillots.

2.7 Questions diverses
1. Qu’est-ce que le Pass Sport ? Tous les jeunes bénéficiant de l’allocation scolaire peuvent

prétendre à une aide de 50 € pour adhérer à une association affilier une fédération française.
C’était à l’essai l’année dernière en Seine-Saint-Denis. Ce Pass a été étendu sur toute la France
cette année.

2. Qui a repris le badminton en Guyane ? Personnes à part les pompiers sur le site du CSG et
l’association chinoise de Cayenne (qui disposent de leurs propres infrastructures).

3. Que pense Xavier de la promotion du badminton lors de la journée sportive ? Elle fut
ludique. Mais aucune progression n’a été prévue par les professeurs de sport. Il semble nécessaire
de mettre en place le Shuttle Time dans les écoles afin d’aider les enseignants de sport dans la
construction de leurs cours de Badminton.

Fait à Saint Laurent du Maroni,
Le 5 septembre 2021

Christophe Aubry
Secrétaire

Gaëtan Depaquis
Président

page 13


